
GEMEINDE LENGNAU

Fragenkatalog ,,Gemeindeentwicklung"
Untenstehend die Auswertung ohne Einbezug der Eingaben CVP und Kurt Schmid
129 Online-Eingaben und 6 physische Eingaben (ohne CVP und Kurt Schmid)

Liegenschaft Krone

• Als Gewerbenutzung sind ein Restaurant und ein Backereiladen vorgesehen. Wie
stehen Sie zu diesen Nutzungen?

Siehe beiliegende Liste F1

Mit sehrwenigen anderen Eingaben wird die Beibehaltung von Restaurant und
Backereiladen befurwortet.

Folgende einzelne Themen sind noch erwahnt worden:
Bessere Kombination von Backerei und Restaurant
Restaurant nicht zwingend Gemeindeaufgabe
Jubla-Raum muss beibehalten werden
Im Restaurant muss etwas Spezielles angeboten werden
Bessere Offnungszeiten im Restaurant anstreben
Keine Pizzeria und keine ,,Ketten"
Auch andere Arten von Gewerbe prufen
Backerei Sonntag geoffnet ist toll
3 Restaurants in Lengnau sind zu viel
Evtl. Kiosk integrieren
Tiefgarage ware wunschenswert
Restaurant und Kuche sind zu klein. Somit soll das OG miterschlossen werden. Im
OG sind Raumtrenner einzubauen, damit Sitzungen mit Kleingruppen moglich werden.
Gesamtbetrachtung mit Schmittenzentrum ist wichtig
Gute Gartenterrasse mit Abtrennung zur Strasse ist wichtig
Noch zusatzliche Dienstleistungen einplanen
Fur zusatzliche Nutzungen im OG werden noch weitere Parkplatze benotigt
Das Gebaude ist nicht unter Substanzschutz und kann abgebrochen und neu gebaut
werden. Ein Umbau ist teurer.

Weitere Eingaben:
1 x zu eintonig
1 x Gut aber auch Metzgerei oder Kaserei
4 x Backerei gut aber in Verbindung mit einem Kaffee
1 x Buros nicht gut
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Ebenfalls vorgesehen ist ein multifunktionaler Raum fiir ca. 100 Personen mit
Teekiiche (Generalversammlungen von Vereinen, Verbanden usw.). Dabei konnen
sich Synergien mit dem Restaurantbetrieb ergeben. Ist ein solcher Raum in der
Liegenschaft Krone richtig zugeordnet oder sehen Sie andere wunschbare
Nutzungen?

Siehe beiliegende Liste F2

71 Antworten unterstutzen einen solchen Raum ohne Anmerkungen
9 Antworten finden keinen Sinn in einem solchen Raum

Weitere Antworten:
10 Nutzung des Raums auch durch Backerei oder Restaurant
10 Jugendraum, Jublaraum

6 Bereits Raume fur solche Zwecke in Kirche oder Mehrzweckhalle
3 Besser Buros, Wohnungen, Spielgruppe, 200 m2 fur Spielgruppe zu gross
3 Schule, Mittagstisch, Kultur, Atelier
3 Nutzungen zu klein fur diesem Raum / zu teuer und Platz zu schade dafur
3 Schulhaus Vogelsang verfugt auch uber Raume
3 Unterteilung in zwei Raume mit ausfahrbaren Trennwanden muss moglich sein
3 Raum im Werkhof (Theorieraum) / nicht behindertengerecht - dazu ausbauen
3 tagsuber andere Nutzungen (Tagesstrukturen usw.)

Weitere Antworten 1 bis 2-mal
50 - 80 Personen wurden als Belegung genugen
Raum ruft nach Parkplatzen
EherTurnhalle Dorf
Solcher Raum eher dezentral und nicht mitten im Dorf
Eventraum fur Private (Regelung Ruhezeiten)
Mutter-A/aterberatung, Mittagstisch
Alterswohnungen
Keine Bedarf, Anbau abreissen und freien Platz generieren
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• Das Ober- und Dachgeschoss konnte fiir Fremdnutzungen wie beispielsweise fiir
Buros freigegeben werden, was auch Mieteinnahmen generieren wiirde. Welche
Nutzungen konnten Sie sich vorstellen?

Siehe beiliegende Liste F2

46 Unterstutzung Raumnutzung fur Buros (Anmerkungen teilweise, dass geteilte
Nutzungen wie Shard Office moglich sein mussten)

Weitere Antworten
18 Nutzung fur Jubla (sehr oft erwahnt), Pfadi, Jugend, Jast

7 Auch Wohnung moglich
6 Es hat genug Buros kein Bedarf vorhanden (Homeoffice)
8 Fur Schule nutzen (5) oder zuerst Schulbedarf klaren (3)
5 Abklaren ob nicht Gemeindeverwaltung Buros benotigt
4 Fitnessstudio, Massagestudio, Arztpraxis

Weitere Antworten (1 bis 2-mal)
Attraktivitat des Ortes?
Keine fixen Raumgrossen, sondern variabel
Multifunktionsraum
Sozialwohnungen
Kleinwohnung fur Personal Restaurant
Kita
Schallgedampfter Raum fur Musikbands
Zu grosse Investition
Reserve
Buros mussen ins Gewerbegebiet und nicht mitten im Dorf
Buros uber PP auf der Synagogenseite erstellen

• F4 Anmerkungen allgemein, Fragen?

Siehe beiliegende Liste F4

Es wird auf die sehr detaillierten Antworten gemass Liste verwiesen.
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Fl Als Gewerbenutzung sind ein Restaurant und ein Backereiladen
vorgesehen. Wie stehen Sie zu diesen Nutzungen?

Beantwortet: 127 Ubersprungen: 2

# BEANTWORTUNGEN

1 Finde ich eine gute Idee. Sollte beibehalten werden.

2 Die weitere gewerbliche Nutzung des Erdgeschosses ist sehr wichtig fur das Dorfzentrum.

3 lch finde diese Nutzung ideal.

4 gut

5 Super

6 Stimme zu

7 Das ist in Ordnung und Vernunftig, wenn bestehende Front nicht abgerissen werde kann.

(Heimatschutz)

8 Passt wie bisher.

9 Finde ich gut.

10 Backerei muss bestehen bleiben! Restaurant ist oke, aber sollte was spezielles anbieten

11 sehr gut Restaurant und Backerei wenn mogtlich beibehalten

12 Beides unbedingt erhalten

13 Finden wir nicht gut! Musste anderst genutzt werden Backerei mit einer Kaffeecke ware gut
und macht Sinn!

14 Fur den Erhalt des aktiven "Dorflebens" im Zentrum enorm wichtig.

15 Ja finde ich gut. Toll wSre noch eine Metzgerei und/oder Kaserei

16 Die bisherige Gewerbenutzung soll weiterbetrieben werden. Restaurant und Laden.

17 Restaurant und Verkaufsladen sind sehr wunschenswert

18 hat sich bewahrt, finde ich gut.

19 ja, gut so.

20 positiv

21 Sehr positiv; dient der Belebung des Dorfzentrums.

22 Gut

23 Diese Nutzung ist sicherlich sinnvoll.

24 Grundsatzlich gut, die Nutzung sollte aber moglichst offen gelassen werden

25 lch finde es gut das die Backerei und das Restaurant da sind

26 lch finde es gut das die Backerei und das Restaurant da sind

27 Das finde ich bestens!

28 Das ist gut so.

29 Die Gewerbenutzung in Form des Restaurants sowie der Backerei scheint mir nach wie vor
sinnvoll. Ebenso besteht dafur auch die Nachfrage in uneingeschrankter Form.

30 Gut

DATE

4/14/2021 10:31 PM

4/14/2021 9:25 PM

4/14/2021 9:16 PM

4/14/2021 5:26 PM

4/14/2021 3:54 PM

4/14/2021 9:46 AM

4/14/2021 12:21 AM

4/13/2021 11:59 PM

4/13/2021 8:50 PM

4/13/2021 8:43 PM

4/13/2021 5:38 PM

4/13/2021 7:18 AM

4/12/2021 9:11 PM

4/12/2021 8:49 PM

4/12/2021 8:31 PM

4/12/2021 3:43 PM

4/12/2021 9:54 AM

4/12/2021 9:41 AM

4/11/2021 3:15 PM

4/10/202112:48 PM

4/10/2021 11:18 AM

4/10/2021 9:45 AM

4/9/2021 8:38 PM

4/9/2021 2:53 PM

4/8/2021 8:45 PM

4/8/2021 8:03 PM

4/8/20213:14PM

4/8/2021 2:06 PM

4/8/2021 9:19 AM

4/8/2021 8:54 AM

1/5
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31 Positiv. Macht Sinn.

32 Passt sehr gut

33 Positiv

34 Stehe positiv gegenuber

35 Ja, einverstanden!

36 lch finde das sehr gut so.

37 Finde ich gut

38 Nach dem Abriss von dem Anbauteil wurde ich den Platz wieder teil begrunen und als
Begegnung-platz wieder herstellen. Die sanitaren Anlagen waren durch die Schulen auch da.
Die geplanten Buros oder ahnliches gehort fur mich ins Gewerbegebiet.

39 Positiv - Gewerbe bringt zwar Verkehr, aber auch .Leben'

40 Diese Nutzungen sind wichtig fur ein belebtes Zentrum.

41 Dies ist sicher sinnvoll. Wenn es so kombiniert werden konnte das die Backerei kunftig auch
Platz fur ein kleines Kaffee hat ware dies noch besser!

42 Sehr positiv!

43 Zu Eintonigkeit

44 Stehe dieser Nutzung grundsatzlich positiv gegenuber. Man mUsste aber dafur besorgt sein,
dass das Restaurant bessere Offnungszeiten hat, resp. nicht so oft geschlossen ist. Ein gut
laufendes Restaurant ware sehr wunschenswert!

45 sehr gute Idee, die meine volle Unterstutzung hat

46 Gut

47 Das finde ich nach wie vor gut.

48 WARE TOLL, WEITERHIN EIN GUTES RESTAURANT UND DIE BACKEREI IM DORF ZU
HABEN

49 Finde ich gut.

50 Das ist gut

51 positiv

52 finde ich gut

53 Durchaus positiv

54 Sehr gut

55 Positiv. Laden und Restaurants gehoren nach Lengnau

56 Finde ich ok

57 Das finde ich sehr gut!

58 Das hat sich ja bisher bewahrt und macht Sinn.

59 Positiv

60 find ich gut. Bitte keine Pizzeria und keine Ketten

61 Ja das ist gut

62 Die Backerei nutzen wir regelmassig

63 Positiv! Im Prinzip ist das ja unverandert, wie heute schon. Insbesondere die Backerei mit den

Qetzt neuen) Offnungszeiten jetzt auch Sonntag fruh ist prima!

64 Finde ich gut

4/7/202110:09 PM

4/7/2021 5:47 PM

4/7/2021 3:46 PM

4/7/2021 9:22 AM

4/6/202110:13 PM

4/6/202110:11PM

4/6/2021 9:51 PM

4/6/2021 8:33 PM

4/6/2021 8:17 PM

4/6/2021 7:56 PM

4/6/2021 7:39 PM

4/6/2021 6:43 PM

4/6/2021 5:31 PM

4/6/2021 4:56 PM

4/6/2021 3:39 PM

4/6/2021 2:23 PM

4/6/2021 2:09 PM

4/6/20211:36 PM

4/6/20211:30 PM

4/6/20211:28 PM

4/6/2021 1:20 PM

4/6/20211:04 PM

4/6/202112:56 PM

4/6/202112:50 PM

4/6/202112:42 PM

4/6/202112:38 PM

4/6/202112:31 PM

4/6/202112:23 PM

4/6/202112:22 PM

4/6/202112:15PM

4/6/202112:08 PM

4/6/2021 11:50 AM

4/6/2021 11:44 AM

4/6/202111:40 AM

2/5
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65 Gut

66 Nutze ich gern und oft

67 Finde ich gut

68 positiv

69 ok

70 Absolut einverstanden

71 Finde ich ok, wobei ich mich frage, weshalb wir in unserem kleinen Zentrum 3 Restaurants
benotigen, respektive ob diese alle profitabel geftihrt werden konnen.

72 Sehr einverstanden

73 Laden und Restaurant auf jeden fall!

74 Super

75 Ist ok

76 Sehr gut aufgeteilt und sehr gute Losung

77 finde ich OK

78 Nutzung so i.o

79 Positiv, jedoch eine grundsatzliche Beschrankung, eine definitive Festlegung der Nutzung,
soltte vermieden werden. Niemand weiss, was die Bedurfnisse in 10 oder mehr Jahren sein
werden.

80 Gut

81 Restaurant und Backerei im Zentrum finde ich enorm wichtig! Fur ein aktives Dorfleben braucht
es Einkaufsmoglichkeiten und Orte, an denen man sich treffen kann.

82 Diese sotlten unbedingt so beibehalten werden. Backerei eher vergossern.

83 Sehr gut

84 Ein qualitativ gutes Restaurant und ein gut sortierter Backerladen sind sinnvoll.

85 Ist ok. Evtl. ein KIOSK integrieren?

86 lch finde dies sehr gut, es ist wichtig das diese 2 wichtigen Gewerben bestehen bleiben, was
ware die Gemeinde Lengnau ohne eine Backerei? oder ohne das Restaurant mit einziger
"gemutlichen" Terasse

87 Diese nutzungen sind super. Die Jubla Surbtal hat aber momentan ihr Raum auch in der Krone
und es ist wichtig, dass sie auch in Zukunft ein geeignetes Vereinslokal haben.

88 Diese Nutzung finde ich passend.

89 Ja sehr gut

90 Fur das Dorfzentrum finde ich es wichtig, dass der Laden und das Restaurant bestehen bleibt
um das Dorfzentrum belebt zu halten und die ansonsten bereits geminderte Laden vielfallt zu
erhalten

91 lch denke, dass eine Backereiladen auch eine Gaststatte braucht. lch meine, dass beides
zusammen gehort. Es hat sich bei den neuen Ladenoffnungszeiten vom Beck gezeigt, dass es
ein grosses Bedurfnis ist und es zeigt auch, wie gewillt und innovativ der neue Besitzer von
Burgi Beck ist. Ihn muss man starken.

92 Grundastzlich eine gute Idee, allenfalls konnte man diese beiden Geschafte auch verbinden

93 ich finde diese nutzung gut und es sollte gepruft werden ob die beiden geschaffte verbunden
werden konnen zu einem Beck mit kaffe was denn langfristigen erhalt der backerei
begunnstigen kann.

94 Das gefallt mir gut. eine Zusammenarbeit zwischen Restaurant und Backerei sollte angestrebt 3/31/20217:31 PM

4/6/202111:36 AM

4/6/202111:31 AM

4/6/202111:31 AM

4/6/202111:29 AM

4/6/202111:28 AM

4/6/2021 11:27 AM

4/6/2021 11:27 AM

4/6/202111:27 AM

4/6/202111:25 AM

4/6/2021 11:25 AM

4/6/2021 11:24 AM

4/6/202111:22 AM

4/6/202111:21 AM

4/5/2021 8:59 PM

4/5/2021 6:56 PM

4/4/2021 8:48 PM

4/3/202110:23 PM

4/3/2021 7:33 PM

4/3/2021 1:42 PM

4/3/202110:39 AM

4/2/202110:42 AM

3/31/202110:52 PM

3/31/202110:22 PM

3/31/2021 9:27 PM

3/31/2021 9:11 PM

3/31/2021 9:11 PM

3/31/2021 9:07 PM

3/31/2021 8:57 PM

3/31/2021 8:51 PM

3/5
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werden. Wie schon ware es wenn ich in der Krone sitze und ein Dessert aus der Backerei
bestellen konnte.

95 Wurde ich sehr begrussen

96 Finde ich super.

97 Zu diesen Nutzungen stehe ich sehr gut, wir benutzen diese Gewerbe wochentlich.

98 Sehr gut

99 Hoffentlich ist das Restaurant keine Pizzeria

100 Finde ich sehr wichtig. Belebt das Dorfzentrum und btingt bewegung ins Zentrum.

101 Gewerbenutzung ist im Parterre der Krone sicher der richtige Ansatz. Aber nicht zwingend
Aufgabe der Gemeinde.

102 lch finde es wichtig, die beiden Gewerbe zu erhalten.

103 Das gefallt mir sehr gut, wenn es ein offener Raum und eine Vemeilmoglichkeit zum Kaffee
trinken oder ahnliches moglich ist.

104 sinnvoll

105 Unbedingt beibehalten - einziger Austausch unter Mitbewohnern mitten im Zentrum - ausser
Sommerbeiz von Reto Schmid

106 Gut

107 Sehr positiv, bitte erhalten.

108 Positiv fur Lengnau.

109 guter Vorschlag

110 ist OK. Backerladen sollte unbedingt ein Kaffeeecke haben, oder noch besser mit dem
Restaurant kombiniert werden. (bedingt gleichen Pachter)

111 Grundsatzlich ist dies begrussenswert. Im Konzept sollte die Ladennutzung jedoch auch
andere Arten von Gewerbe nebst einem Backerei-Verkauf berucksichtigen.

112 Restaurant ist zu klein, das 1. OG musste mit einer schonenTreppe dazugeschlagen werden.
Aussen musste ein 70 cm erhohter Aussenplatz gestaltet werden. Fasade zu Synagoge zum
Heulen. Kuche des Restaurant ist zu klein und in desolatem Zustand. So wie geplant hat es
keinen Lagerraum, Kuhlraum fur das Restaurant. Das Restaurant sollte im OG auch 1-2
Abtrennmoglichkeiten haben fur Sitzungen. Die Grosse der Backerei ist auch eher zu klein,
keine Nebenraume...

113 lch stehe sehr dazu! Schliesslich hat sich die Backerei sehr entwickelt! Und auch das
Restaurant ist fur den Dorfkern wichtig!

114 Positiv! Die Backerei schafft weitere Begegnungen innerhalb der Bevolkerung. Das Restaurant
ist beliebt. Eine vernunftige/schone Garten-Terrasse wurde das Restaurant aufwerten (heute
sitzt man ziemlich fast auf der Strasse).

115 i.0.

116 Sehr wichtige Gewerbe, die unbedingt erhalten bleiben sollen, ggf. sogar eiweitert

117 Finde ich gut.

118 Finde ich gut und sehr wichtig.

119 Die Backerei ist essentiell und sollte hier bleiben. Ein Restaurant-Betrieb muss nicht zwingend
hier integriert sein, es scheint aber sinnvoll. Wichtig ist die Gesamtbetrachtung mit dem
Komplex "Schmitte", welcher als Teil der Ortsmitte massgeblich zum schlechten Ortsbild und
zur schlechten Nutzung der Ortsmitte beitragt.

120 Einverstanden

121 Finde ich gut, das Restaurant und der Beck tragen positiv zum Dorfzentrum bei.

3/31/2021 6:43 PM

3/31/20211:26 PM

3/31/2021 7:54 AM

3/29/2021 9:59 PM

3/29/2021 9:50 PM

3/29/2021 9:11 PM

3/28/2021 5:29 PM

3/26/202110:05 PM

3/24/2021 9:39 PM

3/22/2021 6:04 PM

3/21/2021 7:42 PM

3/21/2021 2:11 PM

3/20/2021 3:17 PM

3/20/202112:44 AM

3/19/202111:56 AM

3/18/2021 5:22 PM

3/17/2021 8:03 PM

3/17/2021 4:11 PM

3/17/2021 3:11 PM

3/17/20211:02 PM

3/17/202110:24 AM

3/15/202111:46 PM

3/15/2021 10:39 PM

3/15/2021 2:45 PM

3/15/2021 2:41 PM

3/15/2021 1:47 PM

3/15/2021 1:23 PM

4/5
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122 Finde ich gut, das Restaurant und der Beck tragen positiv zum Dorfzentrum bei.

123 Einverstanden

124 Es sollte einen Neubau fur Laden mit einer grossen Tiefgarage geben.

125 Ja zu beiden, jedoch soll das Restaurant vollumfanglich selbst tragend sein was auch
bedeutet, dass die notwendigen Abschreibungen in die Mietzinskalkulation mit einzufliessen
haben.

126 Ja die Nutzung fur Gewerbe und Offentliche Nutzung ist sehr gut

127 Fur Lengnau sind ein Restaurant und ein Backereiladen sehr wichtig. Ob die beiden anderen
Restaurants bestehen bleiben ist derzeit noch unklar. Aus diesem Grund hat die Gemeinde
einen Auftrag.

3/15/20211:23 PM

3/15/20211:21 PM

3/15/20211:20 PM

3/14/2021 5:21 PM

3/14/202111:51 AM

3/12/2021 7:42 AM

5/5
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F2 Ebenfalls vorgesehen ist ein multifunktionaler Raum fur ca. 100
Personen mit Teekuche (Generalversammlungen von Vereinen, Verbanden
usw.). Dabei konnen sich Synergien mit dem Restaurantbetrieb ergeben.
Ist ein solcher Raum in der Liegenschaft Krone richtig zugeordnet oder

sehen Sie andere wunschbare Nutzungen?

Beantwortet: 125 Ubersprungen: 4

#

1

2

3

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

BEANTWORTUNGEN

Ein multifunktionaler Raum ist ideal. Vielleicht so konzipieren, dass das Resti oder Backerei
den Raum ebenfalls fur Feste mieten kann.

Genial - endlich wurde es wieder so einen Raum im Dorf geben! Fruher gab es ja denn Saal in
der Sonne oder wenigstens das Saali im Rossli.

Ein Mehrzweckraum in dieser Grosse finde ich fur Lengnau wunschenswert! Eine mogliche
Unterteilung in 2 (gleich oder unterschiedlichgrosse) Reiume mit mobiler Trennwand ware das
Optimale.

schule? mittagstisch? kulturraume? atelierraume? standige belegung um mehr "beleben" zu

generieren

OK.

Stimme zu

Das ist in Ordnung und Vernunftig. Auch 80 Personen genugen. Synergien mit dem Restaurant
sehe ich kaum.

Ist eine gute Idee. Jugendraum? Privatnutzung?

Gute Idee, bedingt aber entsprechende Offnungszeiten und die flexibiliSt vom Restaurant.

Toll

Multifunktionaler Raum ist im Werhof vorhanden sowie "Aula" in Rietwiese. Ist deshalb nicht
notig. Besserware Nutzung mit Mietertrag wie Buros, Wohnungen etc. Platz fur Spielgruppe
mit 200m2 ist absolut uberdimensioniert und Luxus!

Fraglich, da schon Raume in der Kirche oder der beiden Turnhallen zur Verfugung stehen

Wurde viel zu wenig gebraucht werden fur einheimisch, kostet viel Geld und fur den Platz zu
schade!

Richtige Zuordnung. Eventuell konnte die Ausweitung zu einem Eventraum fur Private
angedacht werden, unter Berucksichtigung der geltenden Ruhebestimmungen.

Weiter Ideen: Mutter und Vaterberatung. Stillberatung. Ev kann es ja auch benutzt werden um
Yoga Stunden anzubieten oder Kindersingen oder Mittagstisch

Ein Versammlungslokal haben wir in Lengnau (im Werkhof, der musste noch Alters- und
Behindertengerecht erweitert werden)

Multifunktionaler Raum fur 50 bis 60 Personen genugt. Fur grossere Versammlungen Turnhalle
Dorf auch fur nicht gemeindeeigene Veranstaltungen freigeben.

Nein, dies ist uberflussig. Fur grossere Versammlungen besteht bereits heute genugend Raum.
Dringend ware endlich ein Ort/Raum fur Jugendliche, Jubla, Frauenverein etc.

diese Planungsidee ist okay.

Gutso

DATE

4/14/202110:31 PM

4/14/2021 9:25 PM

4/14/2021 9:16 PM

4/14/2021 5:26 PM

4/14/2021 3:54 PM

4/14/2021 9:46 AM

4/14/202112:21 AM

4/13/202111:59 PM

4/13/2021 8:50 PM

4/13/2021 8:43 PM

4/13/2021 5:38 PM

4/13/2021 7:18 AM

4/12/2021 9:11 PM

4/12/2021 8:49 PM

4/12/2021 8:31 PM

4/12/2021 3:43 PM

4/12/2021 9:54 AM

4/12/2021 9:41 AM

4/11/20213:15PM

4/10/2021 12:48 PM

1/6
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21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

Sehr gut. Der Raum sollte jedoch in verschiedene Teilraume unterteilt werden konnen, damit
mindestens 2 Veranstaltungen gleichzeitig stattfinden konnen.

Auch diese Nutzung ist sinnvoll. Auch ware die Nachfrage nach einem multifunktionalen Raum
m. E. nach vorhanden.

so ein Raum ist sicher wunschenswert

Das muss nicht sein besser sollte man das fur die Kinder nutzen den im Vogelsang besteht
schon das Schulhauschen fur die Nutzung

Das muss nicht sein besser sollte man das fur die Kinder nutzen den im Vogelsang besteht
schon das Schulhauschen fur die Nutzung

Eine sinnvolle Koppelung mit Restaurantbetrieb, das finde ich optimal angesetzt..

lch finde, ein solcher Raum ist nicht notig. Versammlungen konnen gut in der Aula der
Rietwise abgehalten werden. Fur GV's wurden bis jetzt auch andere Raumlichkeiten gefunden.

Der Mehrzweckraum macht sehr viel Sinne und wertet das Dorf stark auf. Aufgrund der
kompletten Neugestaltungsfreiheit des Nebengebaudes wurde ich mirvielmehr die Schaffung
eines einfachen, modernen aber zweckmassigen Auditoriums mit Foyer vorstellen, welches fur
100 Personen bequem Platz bietet. Darin soll eine zeitgemasse Nutzung tagsOber, aber auch
an den Randstunden moglich sein: Tagsuber: Mitnutzung der Schulleitung und Lehrer mit den
entpsrechenden Klassen um VortrSge, Darbietungen und kleine Vorfuhrungen durchzufuhren.
Abends: Nutzung der Lokalitat fur schulische Zwecke (Foren, etc), Vereinsangelegenheiten und
Zusammenkunfte regionaler Behorden/lnteressengemeinschaften). Dieses Auditorium soll eine
Aufwertung des Zentrums vom Lengnau werden und durch die mannigfaltigen
Nutzungsmoglichkeiten die Mehrzweckhallen sowie der Prasentationsraum im Werkhof
substanziell entlasten. Ohne Frage bringt dieser Raum v.a. an den Randstunden abends ein
Synergieeffekt mit dem Gastrobetrieb (Besuch Restraurant oder indirekt mittels Catering)
ermoglichen. Interessewahrend sollte hier auch der Austausch zwischen den Nutzern und den
beiden vorgelagerten Geschaftsbetrieben RestauranVBSckerei stattfinden.

Gut

Ebenfalls positiv

perfekt

Ist sinnvoll

Richtig zugeordnet

Konnte auch irgendwo dezentraler sein und dafur hier z.B. ein zusatzlicher Laden, welcher das
Zentrum mehr belebt.

Es ist mir unklar, ob so ein Raum haufig genutzt wurde. Im Werkhof gibt es ja so einen Raum.

Da hab ich zu wenig Einblick. Die Idee finde ich gut.

Diesen Raum wurde ich in die Turnhalle veriegen. Kleinere Anlasse in Schulklassen.

Grundsatzlich sinnvoll, aber die Nutzung sollte auch fur Kleingruppen und Mini-Vereine moglich
und erschwinglich sein. Allenfalls braucht es eine flexible Unterteilung des Raumes.

Dies ist ein lange gehegter Wunsch. Die Liegenschaft Krone eignet sich dazu bestens.

Hier fragt sich ob es denn nicht schon genugend andere Raume in der Gemeinde gibt fur
solche anlasse? Falls ja, ware es sinnvoller diesen Bereich als Buros zur Vermietung
auszubauen. Sinnvoll konnte es sein die Planung so zu machen das bei Bedarf aus dem
Bereich Schulraume geschaffen werden konnen.

Finde ich ebenfalls gut, allerdings musste eine Konsumation von Anfang an moglich sein, um
den Vereinen zu bieten was sie suchen

Zu Restaurant abhangig

Fur eine Nutzung wie Sie sie vorschlagen, konnte m.E. auch die Turnhalle Dorf genutzt
werden. Uns ware es wichtiger, dass die Lengnauer Jugendvereine einen guten, verlasslichen
und auf lange Jahre hinaus planbaren Platz hatten - und dervon Ihnen vorgeschlagene
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multifunktionale Raum ware dafur sehr gut. Allenfalls wSren mehrere kleinere Raume im Krone-
Areal fur die Jugendvereine ideal.

44 gute Idee

45 Gut

46 Soviel ich weiss, konnte dieser Raum auch die Taste CTagesstmktur Surbtal) gut brauchen.
Momentan wird er auch dafur genutzt. Die Kinder, die Ruhe brauchen (z.B. fur Hausaufgaben,
etc.), sind dankbar.

47 RICHTIGE ZUORDNUNG, DA DIE LIEGENSCHAFT ZENTRAL LIEGT

48 Finde ich gut

49 Ja richtig zugeordnet

50 Gute idee

51 finde ich gut

52 Ok

53 D

54 Sind solche Versammlungsraume noch zeitgememass. Events werden wohl keine
Veranstaltung werden wollen

55 Finde ich auch gut, evtl. liesse sich dieser Raum auch fur Privatanlasse vermieten.

56 Ein Ort der Zusammenkunft in der Ortsmitte ist sicher sinnvoll.

57 Positiv, ausser zu wenig Parkplatze. So ein Raum kann, muss aber nicht zwingend in der
Krone sein.

58 Finde ich gut.

59 Ja ist richtig zugeordnet

60 Gute Idee

61 Generell OK. Fur Vereine ist es bisher nicht immer einfach, geeignete Raume zu finden. Es
ware sehr wunschenswert, wenn dieser Raum fur Vereine aus der Region zu SEHR gunstigen
Bedingungen gemietet werden konnte. Problematisch: diese Nutzung mit "quasi" Anbindung
ans Restaurant konnte die beiden anderen (Schmitte und Post) benachteiligen?!

62 Braucht es meiner Meinung nach nicht. GroBere Veranstaltungen kann man in der Mzh
Rietwiese welche auch eine Kuche hat machen und die kleineren mit den vorhandenen
Restaurant betriebe

63 Gut

64 Super Idee! Mietbar auch fur Geburtstage oder Workshops?

65 Was passiert mit der Jubla? Diese hat ja momentan ebenfalls einen Raum in der Krone. Wo
wurde sich dieser grosse Raum mit 100 Personen befinden? Falls die Jubla trotzdem noch
Platz hat, finde ich einen solchen Raum sinnvoll.

66 richtig

67 ok

68 Gute Idee

69 Finde ich ok

70 Finde ich richtig

71 Raume fur Jugendgruppe, Blauring etc. ware eine sinnvoller Nutzung.

72 Wir haben bereits das Schulhaus Vogelsang der Platz fur Veranstaltungen bietet

73 Braucht es das wirklich? Was kostet neue Infrastruktur oder ist diese bereits vorhanden? Lohnt
sich das bezgl. Mieteinnahmen oder gibt es nicht schon andere Raumlichkeiten, welche
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entsprechend genutzt werden konnen? Ev. Ware auch hier eine Fremdnutzung lukrativer.

74 Ist richtig zugeordnet

75 gibt es nicht schon so eine Moglichkeit mit der Schule / Turnhalle? Es sollte einfach gut
ausgelastet sein und fUr alle rendieren

76 zur Zeit sehe ich kein Bedarf fur solch einen Raum mitten im Dorf. Wenn die Moglichkeit
besteht hinterer Teil der Liegenschaft abreissen und als Platzreserve frei lassen.

(Parkplatznutzung, temporare Platznutzung) Wenn ein Multifunktionaler Raum dann in der
Rietwiese wo auch die Parkplatze waren. Kopfbau der Krone umbauen und WC Anlage und
Aussenraum fur Dorfplatznutzung vorsehen. Der freie Platz kann dann zur gegebenen Zeit
bebaut werden.(z.B Ladenlokal.neues Gemeindehaus.etc)

77 Multifunktionaler Raum ist zu begruessen. Ist private Nutzung erlaubt, wie zum Beispiel,
Feste, Veranstaltungen jeglicher Art?

78 Es gibt selten Aniasse mit 100 Personen und in Zeiten von Corona noch weniger. Es wird wohl
zu wenig genutzt und wird die meiste Zeit leer stehen. Warum keinen Jugendraum oder einen
kreativ Raum der zum Basteln, TOpfern oder malen genutzt werden konnte. Das konnte sowohl
von privaten als auch Vereinen genutzt werden.

79 Finde ich nicht notwendig. Welcher Verein braucht fur seine GV einen Raum fur 100 Personen?
SVL oder Frauenverein? Oder welcher andere Verein hat noch 100 Personen an seiner GV?
Alle kleineren Vereine konnen ihre GV, wie der Natur- und Vogelschutzverein im Werkhof
durchfuhren, der SVL in der Rietwiese, der Frauenverein im Pfarreizentrum. Ein "Saali" im
Erdgeschoss, verbunden mit dem Restaurant, ware vielleicht zu uberlegen - fur
Geburtstagsfeste, Klassentreffen, Leichenmahl, kulturelle Anlasse, ... Sollte aufjeden Fall
rollstuhlgangig sein.

80 Elnen weiteren Raum in dieser Grossenordnung braucht Lengnau nicht. Andere wesentlich
bessere Nutzungen fur das Areal sind attraktive Raume fur Jubla und Pfadi. Auch
Alterswohnungen waren in diesem Areal wesentlich besser platziert als in derjetzt vorgesehen
Planung (Landstrasse).

81 lch sehe den Bedarf eines multifunktionalen Raums im Zentrum nicht als vordringlich, da wir
mit der Turnhalle Dorf uber einen Versammlungsraum im Zentrum verfugen, Was aus
Schulsicht aber fehlt, ist die Moglichkeit, eine vierte Abteilung Kindergarten im hinteren
Gebaudeteil zu realisieren. Zumindest sollte der geplante Spielgruppenraum so konzipiert sein,
dass man im Bedarfsfall sehr schnell und mit wenig Aufwand einen vierten Kindergarten
erstellen konnte. Alternativ musste gewahrleistet sein, dass in der neu gekauften Liegenschaft
neben dem Gemeindehaus die vierte Kiga-Abteilung erstellt werden konnte. Wichtig dunkt mich
als Schulleiter auch, dass der hintere Teil der Krone so geplant wird, dass ohne grosse
bauliche Massnahme ein Schulzimmer oder schulische Nebenraume geschaffen werden
konnten. Man muss sich im klaren sein, dass wir im Zentrum nur uber diese
Ausbaumflglichkeit verfugen. Und wenn Lengnau derart weiter wachst wie aktuell, dann ist in
naher Zukunft der Bedarf neuen Schulraums eine Tatsache. Also: Unbedingt so planen, dass
der Anbau der Krone mit wenig Aufwand zu Schulraum umfunktioniert werden kann:
Spielgruppe in Kindergarten oder Schulraum. Mehrzweckraum in Schulraum.

82 Der Raum sollte auch fur ausserortige Vereine und dergleichen nutzbar sein. Bzw. auch fur

private Feiern zu mieten.

83 Diese Raume konnten auch fur Schulzwecke "freigegeben" werden..

84 Es ist wichtig das wir in Lengnau endlich einen Raum haben fur Vereinen, dies fehlt in
Lengnau, der Theorieraum eignet sich gut befindet sich aber nicht im Dorfzentrum daher ist es
wichtig das ein solcher Raum geschaffen wird

85 Ja dieser ist wichtig. Die Jubla sollte aber eine eigenen Vereinsraum bekommen.

86 Da momentan die Jubla Surbtal in diesem Lokal ist, ware es sinnvoll, wenn eine lokalitait fur
die Jubla vorgesehen ist, da die sonst ohne Raum sind. Und da es ein Dorfverein ist, mit
vielen Kinder, sollte schon ein Lokal fur die Jubla zur Verfugung stehen.

87 Super Idee, oder Vermietung Eventraum fur Geburtstagsfeier etc.

88 lch finde ein solcher Raum im Grundsatz gut.
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89 lch finde, es ist nun wirklich an der Zeit, die Jugend aus den Zivilschutzraumen und
schlechten, muffelden Raumen zu Befreien und ihnen in diesem Haus Unterschlupf zu bieten. (
Blauring, pfadi etz ) Geht endlich neue Wege und Bauten fur die Zukunft und nicht wiederfur
Vergangenheit an d. lch denke die Jungen sind unsere Zukunft. Also dann machen wir endlich
was.

90 GrundsStzlich ja, allerdings finde ich es wichtig den Vereinen, der Jubla & der Pfadi ebenfalls
die Moglichkeit einer Nutzung zu geben. Wie, sollte den drei Vereinen uberlassen sein, da sie
am besten wissen was gebraucht wird.

91 dieser raum finde ich komplet unnotig in dieser form in der gemeinde Lengnau gibt es einen
verein und die gemeinde die jemals einen raum fur eine gv mit 100 leuten brauchen daher ware
dieser raum evtl ca 3 mal im Jahr komplet ausgeelasstet gebracht und kann anderst besser

genutzt werden. wer in dieser studie komplet aussenvorgelassen wurde idt die Jubla surtbtal
welche im moment auch in der krone zu hause ist und einen grossen beitrag an das

gesellschaftliche leben in der gemeinde leistet. dieser organisation und auch der pfadi welche
ebenfalls hen/orragende arbeit in der gemeinde leistet sollte dieser raum zur verfugung gestellt
werden. denn wenn die gemeinde ihre Vereine nicht unterstutzt was sagt das wohl uber die

gemeinde aus auf jedenfall nicht das sie offen und hilfsbereit ist.

92 lch weiss nicht ob das wirklich notig ist, bei welchem Verein kommen 100 Personen an die
GV? Hierfinde ich sollte die Gemeinde die Zusammenarbeit mit der Kirche suchen. In der
Kirche gibt es einen kaum genutzten Saal fur 100 oder ein bisschen mehr Personen mit
Teekuche.

93

94 Ja, finde ich auch gut, ich denke das macht Sinn. lch wurde mir wunschen, dass dieser Raum
auch schon gestaltet wird, sprich hohe Raume, viel Licht, wenn moglich ein bisschen Holz,
einfach dass er gemutlich und heimelig wird und man dort gerne Anlasse durchfuhrt.

95 Solch einen Raum finde ich eine sehr gute Idee.

96 Sehr gut

97 Multifunktionaler Raum ist gut.

98 Wurde ich Ideal finden.

99 Macht Sinn

100 lch bin mir nicht sicher, ob es einen solchen Raum tatsachlich braucht. Lengnau hat einige
Orte anzubieten, an welchen dies ev. auch moglich ware: Dorfmuseum, ev. Doppeltur-Projekt-
Haus, Tumhalle(n). Wichtig erscheint mir, dass dieser doch sehr grosszugige Raum dann auch
tatsachlich genutzt wird, Miete ev. eingeholt werden kann.

101 Das taste nutzt in der Krone einen Raum fur die Betreuung der Kinder, wo werden die Kinder
betreut? Wie sind die Moglichkeiten fUr das taste? Bekommt das taste ein eigenes Gebaude?
Was ware die Ausweichmoglichkeit fur das taste, wenn der Raum wegfallt?

102 macht ebenfalls Sinn, somit ware wieder ein Saal mit Restaurantanschluss vorhanden, wie
fruher im Rest. Sonne, evt. ware auch noch eine kleine BOhne moglich ?

103 Haben wir uberhaupt Alternativen welche im Kosten / Nutzenverhaltnis stehen ? Externe Mieter
/ Buro mUssen zuerst gefunden werden (Homeoffice)

104 Es gibt doch bereits den Raum im Werkhof und die Aula der Rietwise die fur solche
Veranstaltungen genutzt werden konnen. Konnte der Raum nicht auch fur BUros oder
Wohnungen genutzt werden?

105 Ein solcher Raum ist in der Liegenschaft Krone am richtigen Ort, da zentral gelegen und mit
direktem Anschluss ans Restaurant.

106 Sofern dadurch die beiden Betriebe nicht beeintrachtigt werden ist die Zuordnung passend.

107 gut

108 Ist OK. Konnte auch fur Backerei interessant werden (z.B. jeweils Sonntagsbrunch o. A)

109 Dieses Konzept geht in die richtige Richtung. Sanitare Anlagen sind dabei ein Muss. Nutzung
durch Private sollte nicht ausgeschlossen werden.
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110 So ein Raum ware gut. Die Bewirtschaftung vom Restaurant her musste genau angesehen
werden.

111 lch finde das eine gute Nutzung, da so alles Zentral sein kann!

112 Gute vorgeschlagene Nutzung

113 i.0.

114 Richtig

115 Gut

116 Das konnte eine gute Moglichkeit sein. Anderenfalls auch ein Jugendraum o.a.

117 Das ist eine sehr gute Idee und macht mit der Kombination Restaurantbetrieb absolut Sinn.

118 Gute Idee

119 Passt super mit dem Restaurant, dann kann man als Verein selbst was bringen oder das
Restaurant anstellen je nach Budget etc. Sehr flexibel und deshalb super, dann wird es evtl
mehr genutzt

120 Passt super mit dem Restaurant, dann kann man als Verein selbst was bringen oder das
Restaurant anstellen je nach Budget etc. Sehr flexibel und deshalb super, dann wird es evtl
mehr genutzt

121 Einverstanden

122 Auch so etwas ware in einem Neubau realisierbar.

123 wir finden diesen Vorschlag richtig und gut wobei die Belieferung von Getranken u/o Speisen
nicht auf das Restaurant Krone beschrankt werden darf. Es darf keine Verpflichtung der

potentiellen Mieter geben, nur das hauseigene Restaurant zu berucksichtigen.

124 ist ok.

125 Der Raum ist fur Lengnau wichtig. Allerdings ist die Parkierungsfrage noch zu losen ftlr solche
Anlasse.
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F3 Das Ober- und Dachgeschoss konnte fur Fremdnutzungen wie
beispielsweise fur Buros freigegeben werden, was auch Mieteinnahmen

generieren wurde. Welche Nutzungen konnten Sie sich vorstellen?

Beantwortet: 114 Ubersprungen: 15

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14
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17

18

19

20

21

22

23

BEANTWORTUNGEN

Einzelburos oder Burogemeinschaft feste Miete oder auch variabel zum mieten, Halbtags- oder
Tagespauschalen, mit Infrastruktur Stuhle und Beamer, z.B. fur Kurslokal aller Art. Spitex,
Beauty, Bibliothek, Ausbau als Dachwohnung "keine Asylunterkunft" oder als offen
Bar/Terrasse Kombi mit Restaurant oder altenfalls Backerei.

Evtl. auch fur "Burogemeinschaften" von mehreren Privatpersonen, die zuhause kein Platz fur
Homeoffice haben.

Der Jublaraum, der heute in der Krone ist sollte auch wieder irgendwo Platz finden. evt. Ein
zusatzliches Untergeschoss?

buros trage nicht zur belebung bei. es hat genug buros und homeoffice ist zukunft....

OK.

Fitnessstudio oder ahnliches fur die breite Bevolkerung

Buros und Wohnungen auch oberhalb des Saales. Parterre Synagogenseite Parknischen.

Ist der Standort attraktiv genug um diese Buroraume zu besetzen?

Buro ev Wohnungen

Prima

Nein! Diese Liegenschaft wurde zum Zweck Erweiterung fur Schulzwecke gekauft! Ein
Restaurant kostet dem Steuerzahler nur Geld und ist nicht ein Begegnungsplatz sowie der

geplante multifunktionaler Raum der Liegenschaft Krone! Raum fur kleinere Anlasse/Sitzungen
etc. evtl. Werkhof und fiir grossere die Turnhalle vorhanden beides fur Teekuchen geeignet!

Mieteinnahmen sind immer ein Plus, ob Buro oder andere publikumsorientierte Nutzungen

(Bsp. Zahnarzt)

lch denke eher an eine Gemeindehaus- und Erweiterung der Schulnebenraume. Fur grossere
Nutzungen fehlt einfach das Parking im UG.

Vorschlag ist gut, muss aber eigenen Zugang haben.

Besteht eine Nachfrage nach BUro's? Kann ich mir nicht vorstellen. Bedarf klaren?

Kita

Zusatzliche Idee: Ein eher kleiner evtl. schallgedampfter Raum fur besondere
Nutzungszwecke, z.B. Musikproberaum fur private Bands oder zur Durchfuhrung von
Musikkursen fur Kleingruppen.

Nachfrage nach Buros vorhanden?

offen fur alles

Das ist eine gute Nuzung

Das ist eine gute Nuzung

Unterstutzung fur Einzelfirmen (z.B. Coaching, Lebensberatung...), die es in Coronazeiten eh
schwer haben, dadurch, dass diese Raume zu attraktivem Mietzins vergeben werden.
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Nutzung wie bis jetzt, z.B. als Raumlichkeiten fur die Jubla. JUBLA ist fur unser Dorf
suuuuuuuuuuperwichtig!!!!!!

Die Vermietung der Raumlichkeiten wurde ich priorisieren. Externe Interessenten, wie eine
Architekturburo, Treuhandunternehmen, etc. wurden zusatzliche Aktivitat nach Lengnau
bringen. Ggf. sollte aber auch das Gesprach mit bestehenden Gewerbetreibenden gesucht
werden, die einen ZENTRALEN Standort suchen. Zudem ist dies eine ideale Gelegenheit den
Bedarf nach Raumlichkeiten mit der Schule und der Gemeindeverwaltung von Lengnau
abzusprechen. Durch eine Verlagerung der Buros des Schulhauses B in die neuen
Raumlichkeiten, wurden dann innerhalb des Schulhauses neue und rollstuhlgerechte
Schutraume entstehen.

Gut

ZusStzlich zum mf Raum? Die Nutzung sollte so geregelt sein, dass auch ein "Oberlauf" fur die
Schule/Kindergarten geregelt ware. Ansonsten ist spricht nichts gegen Mieteinnahmen. Warum
wird auf dem Areal Bleiwiese fur weiteres teures Geld eine Infrastruktur gebaut, wenn in der
Krone eine multifunktionale Nutzung mit Treffpunkt fur verschiedene Altersgruppen moglich
ist?

Hon sich gut an

Shared Office oder Taste (mit Synergie Mittagessen von Restaurant Krone?) oder Jugendlokal
- Mieteinnahmen sollten nicht im Vordergrund stehen, sondern Belebung des Dorfzentrums.

Erganzende Raume fur die Schule.

Wohnung?

Buros wurden wieder mehr Verkehr in die City ziehen , daher ins Gewerbegebiet.

Keine fixen Buros, sondern flexible working space im Dorfmittelpunkt. Homeoffice hat Zukunft
aber nicht alle haben ein passendes Home, daher braucht es zentrale, erschwingliche Co-
Working-Flachen mit guter Infrastruktur (Netz, ev Raum mit Monitor, ev Printer etc)

lch fande es gut, wenn keine wirklich fixen RSume gebaut wurden, sondern Raumgrossen
einfach veranderbar waren je nach Nutzung.

Buros erachte ich als sinnvoll.

Ware gut, wenn ein Bedarf fur Dorfinterne Buroraume besteht.

Gemeinde sollte es nutzen

Auch hier: Irgendwo mussen unsere Kinder und Jugendlichen zuerst berucksichtigt werden und
einen Platz finden. Noch vor der Nutzung durch Fremde, mUsste man meines Erachtens die
Lengnauer Jugend dort dauerhaft unterbringen. Wenn dann immer noch Platz fur
Fremdvermietungen bleibt, umso besser. Aber erste Prioritat haben Jugendvereine,

wie sieht es mit Buroraumlichkeiten fur die Gemeindeverwatung aus. kann mirvorstellen, dass
das heutige Gemeindehaus raumlich an seine Grenzen stosst.

ja, aber nur Fremdvermietung gegen Gebuhr.

Keine andere

Da bin ich ziemlich offen

Buros sind sicher gut mitten im Dorf

Buros

jugendraum

ruhiges Gewerbe

Die Liegenschaft muss gewinnbringend oder zumindest selbsttragend betrieben werden
konnen. Somit ist eine Vermietung ans Gewerbe sicherlich eine gute Variante

Fur Jugendliche fehlen Raume, wo diese kreativ werden konnten, Obungsraum fiir Bands,
Malwerkstatt etc.

4/8/2021 2:06 PM

4/8/2021 9:19 AM

4/8/2021 8:54 AM

4/7/202110:09 PM

4/7/2021 5:47 PM

4/6/202110:13 PM

4/6/202110:11 PM

4/6/2021 9:51 PM

4/6/2021 8:33 PM

4/6/2021 8:17 PM

4/6/2021 7:56 PM

4/6/2021 7:39 PM

4/6/2021 6:43 PM

4/6/2021 5:31 P^4

4/6/2021 4:56 PM

4/6/2021 3:39 PM

4/6/2021 2:23 PM

4/6/2021 2:09 PM

4/6/20211:30 PM

4/6/20211:28 PM

4/6/20211:20 PM

4/6/2021 1:04 PM

4/6/202112:50 PM

4/6/202112:42 PM

4/6/202112:31 PM
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lch sehe dort eher gemeinnutzige Mieter, also Jugendarbeit, Jubla etc.

Musikschule, Konzerte? KiTa? Computerkurse? Erste Hilfe / Nothelferkurse, solche Sachen.

Wohnungen oder Sozialwohnungen fur Asylsuchende

Nein, es wohnt eine Familie dort drinnen wo kommen die hin?

Buros OD

Jegliches lokales Gewerbe, was dazu fuhrt, dass das Ortszentrum belebt bleibt, wOrde ich
sehr begrussen. d.h. auch mit Publikumsverkehr.

Gut

lch mochte es nicht vermieten, sondern Vereinen zusprechen, die den Platz kostenlos nutzen
konnen. Ebenfalls ist mir wichtig, dass die Jubla ihren Raum behalten kann.

Kita

ok

Wurde eher eine Wohnung sehen

Sind Buroraume bei aufkommendem Homeoffice und immer haufiger leer stehenden
Buroraumen das richtige? Waren evtl Wohnungen passender?

Keine anderen Ideen

Buro

Freigabe zur Femdnutzung ware winschaftlich wahrsch. am sinnvollsten

Burogebaude

das was rein passt

siehe oben.

Unbedingt die Moglichkeit der Ansiedlungung von Dienstleistungsfirmen ermoglichen. Ziel der
Wirtschaft zu ermoglichen, sich im Zentrum ansiedeln zu koennen.

Fixe Buroflachen werden weniger wichtig, eher flexibel mietbare Coworking Spatestens die zb
mit Tagesabos oder Wochenabos gemietet werden konnen

Brauchen wir diese Buroraume tatsachlich und sind BUroraume direkt bei der Schule wirklich
sinnvoll? lch konnte mir auch Alterswohnungen vorstellen. Tagsuber ware etwas Betrieb und in
der Regel frohes Spielen der Schulkinder zu beobachten, in der Nacht und am Wochenende ist
es ruhig, wenn sich nicht Jugendliche mit lauter Musik auf dem Schulhausareal aufhalten.

Siehe Punkt 2. Fur eine Buronutzung ist diese Zentrumslage eigentlich zu schade.

Mietwohnungen, Buros. Aber auch hier: Nur vermieten, weil das der letzte mfigliche
Erweiterungs-Schulraum der Zukunft (in 15-20 Jahren) im Zentrum ist.

Es ware sinnvoll, eine Arztpraxis mit Labor einmieten zu lassen, denn die Bestehende nimmt
keine Patienten mehr auf und Lengnau wachst, somit auch das Bedurfnis nach einem gut
ausgebauten Gesundheitssystem.

Eher fur die Schule verwenden.

lch finde es sehr wichtig das der Raum fur die Vereine genutzt wird, die Jubla die zurzeit auch
in Kronengebaude untergebracht wird braucht auch in der Zukunft einen Raum, daher ist es
wichtig das die Vereine weiterhin unterstutzt wird. Nicht ein Burogebaude trat zum Dorfleben
bei sondern ein Verein wie zum Beispiel die Jubla, die auch die Schulplatze (Sportplatz etc..)
nutzen kann.

Jubla/Pfadi/Jast Raume

ich wurde keine Buros dort einrichten, sondern die Raumlichkeiten der Gemeinde, Vereine zur
Verfligung stellen.

4/6/202112:23 PM

4/6/202112:22 PM

4/6/202112:15 PM

4/6/202112:08 PM

4/6/202111:50 AM

4/6/2021 11:44 AM

4/6/202111:40 AM

4/6/202111:36 AM

4/6/202111:31 AM

4/6/202111:29 AM

4/6/2021 11:28 AM

4/6/202111:27 AM

4/6/202111:27 AM

4/6/202111:27 AM

4/6/202111:25 AM

4/6/2021 11:24 AM

4/6/202111:22 AM

4/6/202111:21 AM

4/5/2021 8:59 PM

4/5/2021 6:56 PM

4/4/2021 8:48 PM

4/3/202110:23 PM

4/3/2021 7:33 PM

4/3/2021 1:42 PM

4/3/202110:39 AM

4/2/202110:42 AM

3/31/2021 10:52 PM

3/31/2021 10:22 PM

3/31/2021 9:27 PM
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78 Sehr gut, generiert Mieteinnahmen und Arbeitsplatze!

79 lch mochte die nutzung des Obergeschosses nicht umbedingt fur Buro-Raumlichkeiten nutzen
sondern mochte Sie darauf verweisen, dass momemtan noch die Jubla Surbtal die
Raumlichkeiten der Krone nutzt und ich mochte sie von herzen bitten diese Vereine wie Jubla
und Pfadi im Surbtal nicht zu vergessen. Den wirwurden bereits im Werkhof Lengnau
rausgeworfen ohne das man fur uns eine Losung hatte und es war extrem mUhsam. Deshalb
bitte ich Sie aus Sicht der Scharleitung der Jubla Surbtal auch eine Raumlichkeit fur und
einzuplanen oder einfach zu berucksichtigen das wir auch noch da sind!

80 Was braucht die Schule noch? Wurde es Sinn machen, Schulraume zu Schaffen? (Die
Strategie "Erweiterung Schulhaus Dorf B" weiter zu Verfolgen und im Neusten C Kinderhort,
Randstundenbetreuung, Mittagstisch etz einzurichten ? (Kellerraum ist nicht wirklich Optimal.
Wenn sie es nicht glauben, gehen sie mal ein paar Wochen zum Mittagstisch und erleben sie
eine Larmodysee sondergleichen) Fremdvermietung ist nicht Erwunscht. Die Begenungen
mussen auf der Strasse und Aussenbestuhlung der Beizen stattfinden.

Pfadi-/ Jubla-/ Jugendraum, da die Jugend die Generation von morgen und somit ein wichtiger
Bestandteil unserer Gesellschaft ist.

wenn der kosten nutzen anteil stimmt bestens

Fur das Ober und Dachgeschoss sehe ich ganz viele dringende Anliegen und denke nicht,
dass da BUros eingerichtet werden sollen. Die Pfadi, die Jubla, die Spielgruppe die
Tagesstruckturen alle brauchen Raume fur ihre Aktivitaten und alle finde ich extrem wichtig fur
eine Familienfreundliche Gemeinde. Das Obergeschoss finde ich gerade fur die
Tagesstrukturen nicht Ideal, sie sollten im Erdgeschoss sein. Denn sie sind jeden Tag da und
die Kinder mussen ein und ausgehen konnen. Ein Saal fur GVs der nur selten und meistens
am Abend genutzt wird kann gut im Dachgeschoss sein.

Buros waren sicher von Vorteil, es wurde nicht nur Mieteinahmen mit sich bringen sondern
auch Arbeitsplatze schaffen

lch fande es gut wenn im Ober- und Dachgeschoss in erster Linie Platz fur Vereine oder
allgemeine Zwecke geschaffen wurden. Es ware schon, wenn die Jubla da wieder
unterkommen konnte, lch wurde es auch begrussen wenn zum Beispiel gUnstige Wohnungen
fur benahteiligte Personen/Fluchtlinge geschaffen wurden.

3/31/2021 9:11 PM

3/31/20219:11PM
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Nutzen fur die Schule

Physiotherapie, Massagepraxis, Kosmetik etc. Etwas was Laufkundschaft bringt...

Wohnungen

Wenn im hinteren Teil die Spielgruppe angesiedelt wird, macht es ev. Sinn, auch andere
FruhfSrderungsangebote da unterzubringen (Mutterberatung, Muki-Deutsch - wenn es denn
dieses einmal gibt, Krabbelgruppe, Kleinkindersingen,...) So konnten dann auch im unteren
multifunktionalen Raum verschiedene Vortrage fur Familien stattfinden (ev. organisiert durch
Landfrauen oder Frauenverein etc.).

91 ware evt. auch ats Reserve fur Gemeindeverwaltung sinnvoll, falls im Gemeindehaus der Platz
eng wird.

92 Keinen

93 Alternativ zur Nutzung als Buros konnten die Raume auch als Wohnungen attraktiv sein.

94 Falls aktuell ein Bedarf nach BUroraumen gegeben ist, finde ich dies eine sinnvolle Nutzung an
zentraler Stelle und in der Nahe zum 0V. Ansonsten ware Wohnraum zu prufen.

95 Eine zusatzliche Arztpraxis ware sicher vorteilhaft.

96 lch wurde dies als Reserve behalten

97 Werden heute noch Buroflachen gesucht?

98 Nebst Buros kann don auch stilles Gewerbe einziehen. Die Auslegung der Raume sollte dies
berucksichtigen.

3/31/2021 9:07 PM

3/31/2021 8:57 PM

3/31/2021 8:51 PM

3/31/2021 7:31 PM

3/31/2021 6:43 PM

3/31/20211:26 PM

3/31/2021 7:54 AM

3/29/2021 9:50 PM

3/29/2021 9:11 PM

3/28/2021 5:29 PM

3/26/202110:05 PM

3/22/2021 6:04 PM

3/21/2021 7:42 PM

3/21/2021 2:11 PM

3/20/20213:17PM

3/20/202112:44 AM

3/19/202111:56 AM

3/18/2021 5:22 PM

3/17/2021 8:03 PM
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99 Sicher kein Buro im OG, sondern wie vorerwahnt das Restaurant vergrossern. Ev
Kleinwohnung im DG fur Personal Restaurant, etc

100 Vereinslokal fur die Vereine im Dorf! Einzelne Raume welche die Vereine mieten konnen!

101 - keine Idee

102 i.0.

103 Spielgruppen oder Angebote fur Kinder/Jugendliche Sport- oder Kreativkursangebot

104 Gut

105 Ok

106 Statt Buro eher Raume, die auch zu Freizeitaktivitaten genutzt (oder gebucht) werden konnen.
Jubla als Stichwort.

107 Einverstanden

108 Buros fur Startups oder andere. Je nach Eignung ware ein Jugendraum (fiir Jubla, Pfadi...)
denkbar, passt ja neben der Schule.

109 Buros fur Startups oder andere. Je nach Eignung ware ein Jugendraum (fur Jubla, Pfadi...)
denkbar, passt ja neben der Schule.

110 Wie vorgesehen

111 Ein Umbau fur Buros ware sicher mit grossen Investitionen verbunden.

112 Buros sind sicher eine MOglichkeit, jedoch ware der Bedarf an solchen Mietobjekten vorab
abzuklaren. Alternativ konnte auch Wohnraum geschaffen werden.

113 Ja

114 Ja mit einer Fremdnutzung erhalt die Gemeinde einen finanzielle Beitrag. Allerdings musste
abgeklart werden, ob auch Bedarf fur Buros besteht.

3/17/20214:11PM

3/17/2021 3:11 PM

3/17/20211:02 PM

3/17/202110:24 AM

3/15/2021 11:46 PM

3/15/202110:39 PM

3/15/2021 2:45 PM

3/15/2021 2:41 PM

3/15/20211:47 PM

3/15/20211:23 PM

3/15/20211:23 PM

3/15/20211:21 PM

3/15/20211:20 PM

3/14/2021 5:21 PM

3/14/2021 11:51 AM

3/12/2021 7:42 AM
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F4 Anmerkungen allgemein, Fragen?
Beantwortet: 55 Ubersprungen: 74

# BEANTWORTUNGEN

1 Was passiert mit der JuBla? Nachdem sie vom Werkhof weg mussten, fehlt nun wieder eine
Raumlichkeit fur die doch sehr aktive Jugendbewegung. Von aktiven JuBla-Kindern weiss ich,
dass auch ein Kellerraum im Neubau sicher auch eine interessante Variante ware

C'Dunkelfangis"!).

2 was passiert mit restaurant/backerei wahrend dem umbau resp. sanierung?

3 Keine

4 Betreffend Gewerbenutzung: Eine weitere Einkaufsmogtichkeit des taglichen Bedarfs (z.B.
Migros Voi etc.) ware fur unser Dorfleben attraktiv.

5 Keine

6 Neubau ist zu favorisieren. Nach moglichkeit auch mit einem zusatzlichen Stzockwerk!

7 Man sollte wenn schon dann die Liegenschaft Krone fur einen neuen Einkaufsladen (Migros
oder Coop) mit einer kleinen Kaffeecke fur das Dorf in Betracht ziehen! Das Restaurant Krone
ist fur die einheimischen kein Begegnungsort und wird von einheimischen nicht stark genutzt!

8 die nachsten 10 Jahre die Liegenschaft so belassen, wie sie zur Zeit besteht!

9 keine

10 | Ein Jugendraum wahre eine tolle sache

11 1 Ein Jugendraum wahre eine tolle sache

12 Unter dem Aspekt der Neugestaltung der Liegenschaft Krone, bietet sich jetzt die Gelegenheit
ein Zentrum der Begegnung aufzubauen. Mit den vorgenannten Vorschlagen wird im
besonderen Masse auch der strategischen Platzbedurfnissen der Schule sinnvoll Rechnung

getragen.

13 Grundsatzlich sind in einer kleinen Gemeinde immer Kosten/Nutzen zu hinterfragen. Das Areal
Krone konnte problemlos die geplanten Investitionen im Bereich "Bleiweise" ersetzen und ware
kosteneffizienter.

14 Die aktuellen Raumlichkeiten fur das TASTE sind ausserst schlecht fur Tagesstrukturen. Ist es
vorgesehen, das TASTE im kurzlich gekauften Gebaude neben dem Schulgelande (Nahe
Gemeindehaus) unterzubringen? Die Aussenflache und die Innenraume durften dazu bestens

geeignet sein!

15 Die Zurichstrasse wurde ich in hohe Vogelsang Strasse schliessen und den Town Square an
die Synagoge und den neuen Platz anbinden.

16 Es sollte auf dem Dach eine Photovoltaikanlage geplant werden. Eine tndachanlage sollte ja
trotz Dorfzone moglich sein. Der Stromverbrauch in der Backerei und im Restaurant ist sicher
relativ hoch wodurch sich eine Solaranlage schneil rentiert. Gerne unterstutze ich die
Gemeinde bezuglich der Solaranlage (Daniel Schaubli, Solarpuls AG)

17 Ware vielleicht auch ein interessanter Jugendtreff denkbar?

18 Warum muss es ein Restaurant und eine Backerei sein ??

19 Kinder und Jugendliche sind in Ihren Fragen oder Ihrer Planung ganzlich verloren gegangen,
was ich extrem schade finde. Fur mich spricht das nicht fur eine lebendige Gemeinde, die alle
Bevolkerungsschichten ansprechen und integrieren mochte. Die Jublaz.B. hat gegenwartig
bereits Raume in der Kronenliegenschaft (nachdem sie einfach aus dem Werkhof ausquartiert
wurde). In Ihren obigen Planungen oder Vorschlagen, bleibt die Jubla ganzlich unerwahnt!

DATE

4/14/2021 9:25 PM

4/14/2021 5:26 PM

4/14/2021 9:46 AM

4/13/202111:59 PM

4/13/2021 8:43 PM

4/13/2021 5:38 PM

4/12/2021 9:11 PM

4/12/2021 9:54 AM

4/9/2021 2:53 PM

4/8/2021 8:45 PM

4/8/2021 8:03 PM

4/8/2021 9:19 AM

4/7/202110:09 PM

4/6/2021 10:11 PM

4/6/2021 8:33 PM

4/6/2021 7:39 PM

4/6/2021 6:43 PM

4/6/2021 5:31 PM

4/6/2021 4:56 PM
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Wohin dann mit dieser wichtigen Gruppierung, die wesentliche Beschaftigungsmoglichkeiten
und wertvolle Beitrage fur die Kinder von Lengnau anbietet und sich sehr engagiert?

seit vielen Jahren wird das Kronenareal diskutiert. Schon, dass nun konkrete Vorschlage
vorliegen.

Keine

Wahrend dieser Pandemie haben wir doch alle realisiert, wie wichtig soziale Kontakte sind.
Eigentlich sollte dieser Gedanke bei zukunftigen Leitbildern sehr zentral sein!

Super Projekt! Hoffe es klappt alles und Danke an alle Beteiligten. lch konnte es nicht
herausfinden, aber wird im Dorf 30er Zone vor den 20er fussgangerzonen? Wir ziehen im
Sommer 2022 nach Lengnau. Gruss Fam. Lechenne

Wo kommt die Familie hin die oben drin wohnt?

Da ich (noch) kein Stimmrecht in Lengnau habe, ist das hier nur als personliche
MeinungsSusserung zu verstehen. Generell, ich begrusse alles, was das Ortszentrum
"lebendig" erhalt. Ggf. ware z.B. auch eine Apotheke oder ahnliches wunschenswert. Etwas

problematisch sehe ich, dass wir 3 Restaurants in unmittelbarer Nahe haben. Konnen diese
"Betriebe" effektiv und langfristig nebeneinander bestehen, ohne dass einer bevorzugt bzw.
benachteiligt wird?

Was passiert mit der Jubla und den Tagesstrukturen, die momentan in der Krone sind?

lch freue mich, wenn unser Dorfzentrum aufgewertet wird da die aktuelle Situation den
Moglichkeiten nicht gerecht wird.

Ist das Swisscomgebaude zu kaufen? Besteht die Moglichkeit auf dem Areal Gebaude "Busi"

fur Jubla,Spielgruppe,etc,etwas zu erstellen?

Parplatzkonzept berucksichtigt den Bedarf eines Restaurants und eines Raumes fiir bis zu 100
Personen?

lch wurde mir Platz fur Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene wunschen und moderne,
zukunftsfahige Ideen zur Nutzung

Was passiert mit der Jubla, welche momentan die Raumlichkeiten in der Krone nutzen darf?
Wir brauchen dringend RSume fur Jugendliche, welche sich engagieren und viel zu einem

positiven und aktiven Dorfleben beitragen. Denkt also bitte bei der Planung unbedingt an die
Pfadi und Jubla. Auch ein schonerJugendraum mit Tageslicht ware sehrwunschenswert!!!
Gibt es irgendwo ein passendes GebSude?

Wichtigster Punkt ist meines Erachtens die Nutzung fur Jugendraume.

Gerne bin ich jedenzeit bereit, diese Ansichten auch mundlich weiter zu vertreten. Bjorn
Bestgen, Schulleiter

4/6/2021 3:39 PM

4/6/2021 2:09 PM

4/6/202112:31 PM

4/6/202112:22 PM

4/6/202112:08 PM

4/6/202111:44 AM

4/6/202111:40 AM

4/6/202111:31 AM

4/6/2021 11:27 AM

4/6/202111:24 AM

4/5/2021 8:59 PM

4/5/2021 6:56 PM

4/4/2021 8:48 PM

4/3/202110:23 PM

4/3/2021 7:33 PM

4/3/20211:42 PM

4/2/202110:42 AM

3/31/202110:52 PM
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lch finde es sehr wichtig das das Dorfbild ISndlich bleibt, auch der "hintere" Teil der Krone soll
nicht ein modernes Gebaude sein, es soll immer noch zum Dorfbild passen. Und nicht zu
vergessen die Jubla die, diesen Raum braucht um weiterhin aktiv am Vereinsleben
teilzuhaben. Auch fur die Jublakinder ist es guter Ort, er ist sicher und geschutzt von der
Strasse.

Wie gesagt vergesst die Vereine dieses Tals nicht welche einen wichtigen Bestandteil im
Jugendwesen dieses Dorfes sind.

lch finde sowieso, dass Laden und Gewerbe nichts auf diesem historischen Dorfplatz verloren
hat. Diese Infrastrukturwurde ich am liebsten auf die Bleiwiese mit Parkplatz (Tiefgarage) und
Schmitte verbinden und allem zugeln und mit dem Gartencenter eine neue Erlebniswelt fur Nah
und Fern schaffen. Wir mussen Miteinander den Weg gehen, alter Grumpel an Emotionen
entfernen. Meiteinander gehts Besser als Allein. Der Ansatz ist gut.

Mehr Nutzungsraum fur die Jungen freigeben und ihnen auch die Chance zur freien Gestaltung 3/31/2021 8:57 PM

3/31/2021 9:11 PM

3/31/2021 9:07 PM
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ermoglichen.

Gibt es Ideen was mit der Jubla grschehen konnte? lch bin mir durchaus bewusst dass das
nicht in erster Linie Sache der Gemeinde ist, wurde es aber sehr begrUssen wenn die Jubla da
unterstutzt und nicht vergessen wurde.

Wo Parkieren die Liegenschaft Krone Benutzerwenn das Doppelturen Projekt realisiert wird
und am Samstag Besucher kommen ?

Die Kombination aus Bestand und Neubau ist absolut richtig, erhalt das Ortsbild und schafft

gleichzeitig einen deutlichen Mehrwert.

Parkiermoglichkeit immer noch problematisch

Wirtewohnung und Angestelltenzimmer? Arbeiterzimmer fur langere Mietdauer?

Leider kostet so ein Umbau 200 % eines Neubaus... Ein Privater konnte sich das nie leisten,
ob es fur die Gemeinde tragbar ist... ist zu bezweifeln. Warmetechnisch muss viel gemacht
werden, Luftungen etc. Auch will die Gemeinde ja Energiegemeinde sein, mit entsprechenden
Mehrkosten beim Bau....

keine

Nein

Wo konnen sich Jugendliche treffen? Evtl. auch eine Frage, die es zu berUcksichtigen gilt.

Das aktuelle Vorhaben, den vorderen Gebaudeteil zu erhalten und zu restaurieren, halten wir
fur richtig.

Keine

Es braucht ja sicher in Zukunft mehr Parkplatze im Dorf wenn dass Museum Doppeltur noch
kommt

n/a

3/31/2021 6:43 PM
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3/21/2021 7:42 PM

3/20/2021 3:17 PM

3/19/202111:56 AM
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